

Erfahrungsbericht SGH Warschau WiSe 2022/23

Vor dem Auslandsaufenthalt

Für mich stand lange fest, dass ich ein Auslandssemester in meinem Masterstudium absolvieren wollte. Ich wollte unbedingt in eine Großstadt, weiter war mir wichtig, dass viele Module angeboten wurden, die ich mir in Göttingen anrechnen lassen kann. Deshalb fiel die Wahl auf die SGH (School of Economics) in Warschau, da die Uni sehr viele Kurse auf Englisch anbot und viele von diesen auch an der Uni Göttingen anerkannt wurden. (Hier kurz zur Info ich studiere im Master Unternehmensführung.)

Unterkunft

Ich habe von Beginn an mit einem Kommilitonen aus Göttingen eine 2er WG in Warschau gesucht. Wir haben uns in erster Linie auf dem Portal *Easy-renting* umgeschaut und sind dort auch relativ schnell fündig geworden. Gewohnt haben wir in der Straße Inflancka 15 und waren gut zum Zentrum angebunden. Zur Uni haben wir ca. eine halbe Stunde gebraucht und in die Innenstadt ca. 15 Minuten. Außerdem war in unmittelbarer Nähe ein großes Shopping-Center, sowie Supermärkte und Fitnessstudio.

Stadt & Leben

Warschau ist eine sehr lebendige und vielseitige Stadt. Auf der einen Seite ist Warschau eine sehr historische Stadt, mit vielen Museen und Denkmälern, sowie historischen Gebäuden, die an die Geschichte Polens erinnern. Auf der anderen Seite ist die Stadt sehr modern, viele Wolkenkratzer, die an Frankfurt erinnern, moderne Restaurants und Bars und die Stadt ist sehr sauber. Zudem gibt es auch viele Parks, die sehr viel Erholung bieten. Mit den öffentlichen Verkehrsmitteln kommt man überall problemlos hin und das für wenig Geld. Ein weiterer Pluspunkt in Polen sind die Lebenshaltungskosten, die sehr viel geringer verglichen zu Deutschland sind. Ein Restaurantbesuch kostet meist nur 10-15 EUR (mit Getränken inklusive). Ein Bier liegt bei 2 EUR und ein Cocktail bei ca. 5 EUR. Auch sind die Lebensmittel im Supermarkt deutlich günstiger als in Deutschland.

Das Nachtleben in Warschau hat einiges zu bieten. Es gibt sehr viele Clubs und auch unter der Woche kann man gut um die Häuser ziehen.

Studium & Universität

Die SGH hat ein sehr schönes Gebäude mit wunderschönen Hörsälen. Die ganze Uni besteht aus mehreren Gebäuden, so dass es auch mal vorkommen kann, dass man in verschiedenen Gebäuden Vorlesung hat, allerdings sind diese nicht weit voneinander entfernt. Die Vorlesungen fanden bei mir meist in Präsenz mittags und nachmittags statt und Anwesenheit war Pflicht. Die Professoren konnten sehr gutes Englisch und inhaltlich waren die Kurse immer

sehr gut verständlich. Die Prüfungsleistung setzte sich in den meisten Kursen aus aktiver Mitarbeit, einem Vortag und einer Klausur zusammen. Die Klausuren waren in der Regel recht überschaubar. Ein großer Unterschied zu dem deutschen Unisystem, ist das sehr viel mehr Wert auf aktive Mitarbeit und Gruppenarbeit gelegt wird. Mir hat dies sehr gut gefallen, da man so nochmal neue Kontakte knüpfen konnte und auch mit *Locals* ins Gespräch kam.

Kommuniziert wurde über MS Teams, was eine schnelle und problemlose Kommunikation mit den Studierenden und mit den Professoren ermöglichte. Die Unterlagen wurden ebenfalls alle online via Teams zur Verfügung gestellt.

Das Niveau der Klausuren war einfacher als in Deutschland, allerdings sollte der Aufwand, der insgesamt für ein Kurs aufgebracht werden muss, nicht unterschätzt werden.

Betreuung

Die Betreuung vor Ort war wunderbar. Schon vorab wurden uns viele Informationen per Mail zugesendet und in der O-Woche wurde uns alles ganz ausführlich erklärt. Weiterhin wurde uns ein Kontakt mitgeteilt, wo wir uns bei jeglichen Fragen melden konnten. Insgesamt hat uns die SGH bei Fragen und Anliegen immer sehr gut unterstützt.

Fazit

Ich würde jederzeit wieder ein Auslandssemester in Warschau machen! Ich habe viele Leute kennengelernt, die Stadt ist sehr lebhaft und spannend und die Kurse sind gut verständlich und leicht zu bestehen. Für mich war die Großstadt und das andere Bildungssystem eine willkommene Abwechslung. Jeder der gerne neue Leute kennenlernt und neben der Uni auch mal gerne feiern geht, ist in Warschau gut aufgehoben.